LA JUSTICE PASSE

À LA SANTÉ

I ne vous a pas échappé que la prison de la Santé a fermé ses portes pour rénovation. Elle ne rouvrira qu'en 2019, conforme aux normes d'incarcération. Vivement ce jour-là, où les prisonniers pourront de nouveau dire, obscènes et décadents: « Je passe la nuit où la guillotine a tranché des têtes. »

Celle de Cfiristian Ranucci peut-être?

Celle de Christian Ranucci peut-être?
Non, Ranucci, c'était aux Baumettes. À coup sûr, celles de Buffet et Bontems. Après avoir évoqué « le claquement sec de la lame sur le butoir », Robert Badinter écrit: « Puis je m'en allai seul, le long de la rue de la Santé. Un journaliste m'arrêta, me demanda comment cela s'était passé. L'absurdité de tout commentaire et la lassitude m'envahirent. Je regardai un instant ce jeune homme qui attendait, le carnet ouvert, l'air inquiet. Je hochai négativement la tête et repris ma marche. Je pensai qu'il faisait très froid » Ll'Exécution).



Il faut être un sacré avocat pour visiter des clients dans cetté prison. Le commun du barreau se rend à Fleury ou à Fresnes. La Santé, c'est le parisianisme poussé à son extrême. Vrai, que des gens de la capitale entre ses murs, des détenus sur mesure, au cœur de la cité. Ce qui fait dire aux observateurs que, malgré la non-conformité de ses installations, elle est l'une des prisons les moins violentes de France. Le va-et-vient de la ville fait comme un courant d'air dans ses couloirs, c'est presque la jaie qui souffle. Et puis on y rencontré d'u beau monde, le quartier VIP n'est pas pour les chiens, il est pour Jean-Christophe Mitterrand, Bernard Tapie, Alfred Sirven, Jérôme Kerviel... Bon, OK, ce n'est peut-être pas vraiment du beau monde, tout ça. Disons donc Jean Genet.

ca. Disons donc Jean Genet.

La Santé permet aussì les rencontres profondes et les échanges philosophiques. Cette année, en cour d'assises, un jeune accusé (finalement acquitté) a dit aux jurés: « À la Santé, où j'étais retenu dans le cadre d'une autre affaire, j'ai fait la connaissance de Carlos. Je i'admirais déjà avant ça. Quand on m'a transféré dans un établissement de province, nous avons entamé une relation épistolaire. Nous échangeons beaucoup sur Nietzsche. Ma phrase préférée du philosophe: « Il faut avoir du chaos en soi pour accoucher d'une étoile qui danse »...» Il n'a pas su se souvenir de la citation favorite de Carlos. Le jury et le public sont restés sur leur faim. Pour attendrir la cour, il a aussi dit: « Vous savez, c'est dur à mon âge de se retrouver coincé entre Maurice Papon et Guy Georges. » Le président a marqué un instant de surprise: « Qu'est-ce que vous racontez? Quand vous avez été incarcéré, Maurice Papon était mort depuis au moins trois ans et Guy Georges est à Ensisheim. Devons-nous croire les rapports psychiatriques qui pointent du doigt votre tendance à l'affabulation? » Le jeune accusé a gonflé le torse: « N'empêche, j'ai dormi à la Santé, et ce n'est pas rien. » Il rêvait d'être un grand bandit, la fameuse prison où il avait sa banquette a satisfait pleinement son ambition.

D'autres auraient voulu ne jamais passerpar cette case-là, même en plein Paris, même entourés des plus grands. Pierre Botton, par exemple, n'a pas aimé ça, mais alors pas du tout. Faut dire qu'une prison reste une prison. Quand, en plus, elle ne répond pas aux normes, ça doit être coton d'y séjourner. D'aitleurs, ils deviennent quoi, les prisonniers de la Santé, en attendant? Ah oui, ils ont été transférés dans d'autres établissements qui sont déjà en surcapacité...

Sigolène Vinson



À LA MANIVELLE GÉRARD BIARD

LES CHRÉTIENS D'ABORD

vertissement au lecteur: la phrase qui suit n'a pas été écrite sous l'er prise de substances modifiant fortement la perception de la réalité, et e rend compte d'une information scrupulet sement vérifiée et recoupée. L'UMP n'a éra aucune critique sur le fait que le gouvernement accueille en France des Irakiens fuient les combats dans leur pays. Vous a bien lu. L'UMP accepte de bon cœur que le socialistes accordent l'asile à des Arabes. Pas même un commentaire désobligeant la part de Christian Estrosi, le député-ma de Nice, qui se prononce pourtant désormais pour une « immigration de peuplement zéro » — ça se précise : il n'y plus qu'un « peuplement » de différence avec le FN —, ou d'Éric Ciotti, qui juge indispensable de « limiter les capacités d'tractivité de notre pays » pour les immigr Quant à François Fillon, qui dirigea pendant cinq ans des gouvernements où ne fut question que d'identité nationale, de « réforme » du droit d'asile et d'expulsions de va-nu-pieds étrangers, il en rede mande carrément et fustige sur son blog « l'Europe qui refuse de voir que c'est sor propre sang qui se vide à Mossoul [...] ».

Il faut toutefois relativiser cette sollicitude soudaine de la droite pour des pop lations que, d'ordinaire, elle rejetterait p volontiers à la mer après leur avoir fait sucer un Coton-Tige pour relever leur AI Les Irakiens auxquels le gouvernement vréjouissent tant l'UMP n

Arabes de première classe

or ces visas d'asile qui réjouissent tant l'UMP n sont que onze. Surtout, i sont chrétiens. Que les milliers d'autres Irakien non baptisés qui fuient e aussi les massacres et lei persécutions des illumin

persécutions des illumin sanguinaires de l'Etat islamique ne se fassent pas d'illusions: la droite français n'aurait pas à leur égard la même prévenance que pour leurs concitoyens dûmen aspergés d'eau bénite. S'il leur prenait l'envie de ne poser ne serait-ce qu'une de sandale sur le sol français, les Estrosi, Ciotti et autres Fillon s'exclameraient en chœur qu'ils n'ont pas « vocation » à rest dans notre pays et dénonceraient le « laxisme » des socialistes. De tous les réfugiés qui tentent d'échapper aux inno brables charniers qui poussent à travers monde, une seule catégorie mérite, aux yeux de l'UMP, qu'on lui prête attention e secours: celle qui emporte un crucifix da son balluchon.

Il va de soi que la France et l'Europe doivent tout faire pour aider et accueillir chrétiens d'Irak qui fuient l'épuration rel gieuse, mais comme elles doivent le faire pour tous les Irakiens chassés par la folie fanatique des djihadistes, quelle que soit leur confession — ou leur absence de confession. Quelle différence entre les croisés purificateurs de l'État islamiq qui proclament que seuls ceux qui se soumettent à un islam radical ont le droit vivre, et ces élus français qui considèrent que seuls les chrétiens revendiqués valen d'être sauvés? Sur le fond, pas grand-cho Ces prétendus « républicains », qui se gargarisent de citoyenneté, pratiquent un communautarisme humanitaire qui nie aux citoyens d'un même pays, l'Irak, le dr d'être considérés sur un pied d'égalité. Ils bafouent la neutralité laïque qu'ils sor censés incarner en établissant une hiérarchie liée à la religion.

une hiérarchie liée à la religion.
Certes, ils s'inscrivent dans l'air du
temps, qui n'aime rien tant que découper
l'humanité en tranches communautaires.
Concernant l'exode forcé des Irakiens, le
médias européens ont eux aussi porté tou
leur attention sur les seuls chrétiens,
laissant tous les autres déplacés, pourtar
nombreux, dans l'angle mort de l'information. Mais on peut légitimement s'inte
roger sur la politique que mènerait l'UM
elle revenait au pouvoir et appliquait à la
citoyenneté française cette « préférence
communautaire ». Faudrait-il, pour se vo
accorder le label légal de « bon Français s
avoir accès à tous les droits, fournir un
certificat de baptème? Ce ne serait sans
doute pas suffisant. Car il y aurait bien u
Estrosi ou un Ciotti pour se rappeler que
Roms sont catholiques... ■